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広島祈念館における入館者からの感想や意見・要望等 

 

１．概 要 

平成１４年９月から「感想ノート」を置き、入館者に感想や意見等を自由に記入して

もらっている。なお、感想ノートは出口前の机に設置し、入館者記入後に職員が鉛筆及

び机をその都度消毒清掃を行っている。 

 通常は、外国語（英語、韓国・朝鮮語、中国語、フランス語、スペイン語、ドイツ語、

イタリア語等）の記述が多く見受けられるが、令和２年度は、２回の休館及び海外から

の旅行者激減により、外国語での記述はほとんどなかった。 

 

２．主な意見・要望等 

（１）施設について 

 入館者が少ないことが残念。（一部抜粋） 

（２）展示について 

 展示はきれいすぎて実感が伝わらない。（一部抜粋） 

 

３．感 想 

 木内みどりさんのナレーションが心にしみます。"NO More Hiroshima"の想いを胸に

平和を更に世界へ発信したいと思いました。素晴らしい展示です。ありがとうござ

いました。 

 お盆の帰省の途中、立ち寄りました。今年の 1 月被爆者の父が亡くなりました。貴

館に名前と写真が載っており、たいへん有難く思いました。永久の平和を祈ります。 

 外国の方に音声英語版がわたせればいいのに せっかくの映像に興味を示されてい

なかったです。 

 四国五郎さんの絵・日記を初めて知りました。弟の日記を指針に生涯平和の心を伝

えていった五郎さん、私たちに伝えてくれてありがとうごさいます。原爆反対 核

兵器禁止!!世界みんな仲良しに。 

 広島で亡くなられた方々の名前、遺影を映していた所に、イスがあると良かった。

亡くなられた方々に哀悼の意を捧げるのに。3 時間ほど立ちっぱなしは大変だと思

う。 

 広島に住んでいるからこそ、いつも目にする街が変わって（ちがって）見えました。

四国直登さんの日記 忘れかけた日常こそ何度でも目にする機会が必要だと心から

思いました。敵車にアンパンを抱えて突進するなんて、自爆順番を待つという想像
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を超える状態はイメージできないくらいコワイことです。ありがとうございます。 

 今年 2 月に亡くなった母の遺影を登録したところ、被爆後すぐになくなった姉も登

録してあることを知りました。翌日に捜し連れ帰った母が登録したことが確認でき

ました。三姉妹そろった遺影を見ることができて感激しました。被爆 2 世として、

もう少し詳しく話を聞いておけばと残念でなりません。これからも、度々訪れて当

時のことを勉強したいです。 


